

13 Steinmühle

- Die Steinmühle wurde um 1300 gebaut und ist die älteste Ausseer Mühle.
- Sgraffito-Dekoration aus der Zeit um 1600 wurde bei Renovierung 1953 freigelegt und das Gebäude unter Denkmalschutz gestellt.
- 1735-1753: Im Besitz von Josef Fröhlich aus Altaussee. Josef erlernte das Müllerhandwerk und wurde später Hoftaschenspieler des Kurfürsten von Sachsen, August des Starken
- Die ärarische (Getreide-)Mühle oberhalb der Maut-Brücke wurde noch 1827 im Kataster erwähnt.
- 1952 wurde das Mühlrad abgebaut und durch eine Niederdruckturbine ersetzt, 1971 wurden alle mülhtechnischen Anlagen entfernt
- Die Steinmühle befindet sich seit 1900 in Familienbesitz. In den Jahren 1992/93 wurden die Sgraffito-Fassade und das Marienbild über dem Eingang saniert, mit hohem Aufwand und unter Einbeziehung des Denkmalschutzes.



- The stone mill was built around 1300 and is the oldest mill in Bad Aussee.
- Sgraffito-decoration from around 1600 was uncovered by renovations in 1953 and the building was put under monument protection.
- 1735 - 1753 it was owned by Josef Fröhlich from Altaussee. He learned the miller trade and later became the court player of the elector from Sachsen, August the Strong.
- The state-run grain mill, which was situated near the toll bridge, was mentioned in the land register up until the year 1827.
- In 1952 the mill wheel was replaced by a low pressure turbine. In 1971 all the technical installations of the mill were removed.
- Since 1900 the stone mill is in family possession. In the years 1992/93 the sgraffito-decoration and a picture of the Virgin Mary above the entrance were refurbished with great efforts, including the protection of historical monuments.

